
EL DIARIO QUE CADA NOCHE LLEGA A TU CASA

Año:1 
Número: 151

San Juan
Viernes 13

de noviembre
de 2020.

Es un producto
de Nuevo 

Amanecer SRL

usurpan 

y vEndEn

¿CÓMO PASAREMOS 
LAS FIESTAS NAVIDEÑAS 

o
cho meses después del
inicio de la cuaren-
tena, en la provincia de

Buenos Aires fueron tomadas

unas 4.300 hectáreas de tierras

fiscales y privadas. Uno de los
damnificados es Fernando Chi-
que, un vecino del partido de Es-
cobar, a quien el 21 de agosto le
ocuparon ilegalmente -según

denunció- un lote de casi 6

hectáreas situado en la esquina
de Las Heras y San Lorenzo, y
exclama que la Justicia se basó
en “argumentos insólitos” para
no proceder al desalojo.

“El juez no dio lugar al desa-

lojo basándose en un testigo,

que es un preventor municipal,

que dijo que el terreno tiene

pastizales altos y que por tal

motivo mostraba cierto aban-

dono”, denunció su dueño a In-
fobae.

Pero esto no es todo. Según el
dueño, los ocupantes empeza-

ron a lotear el terreno y a ven-

derlo por las redes sociales.

No es la primera vez que ocurre
en tiempos recientes: el fiscal
Juan Condomí Alcorta también

detectó intentos de venta por

Facebook de parcelas de la

toma de Guernica.

Estudio sobrE plasma: “transforma 
al Covid-19 En un mal Catarro”

En Chubut lE Cobran 
impuEstos al viEnto

SOSTIENEN QUE LA SITUACIÓN EMPEORA 
RÁPIDAMENTE POR LA GRAN CIRCULACIÓN

EN SAN JUAN?
PARTICIPARON

160 PACIENTES

MAYORES DE

65 AÑOS

¡PAÍS DE LOCOS!

El aviso de venta del terreno 

en Facebook.
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de apuntesLibreta

Por eso, nadie puede quedar

afuera del nuevo mundo. 

Por eso debe ser obligatorio

proporcionar las herramien-

tas que nos habiliten a inte-

ractuar con esta explosión

universal del conocimiento.

s    s    s
Este es el desafío de la edu-

cación en estos tiempos.

Igual que nuestros abuelos

decían: “no le des pescado al

pueblo, enséñenle a pescar”,

hoy no es necesario atiborrar

con conocimientos a la ju-

ventud sino que lo que im-

porta es enseñarle a pensar y

a buscar esos conocimien-

tos.

Necesitamos imperiosamente

incentivar la capacidad de

pensar. 

s    s    s
No tengo dudas que los

maestros del futuro son los

que estén preparados para

enseñar a pensar y a buscar.

Por eso la educación del fu-

turo será una tarea común

con muchos protagonistas y

ámbitos diversos.

El modelo del chico sentado

en un banco con un maestro

que le explica cómo son las

cosas es caduco. 

s    s    s
Reitero: no se que habrá sido

de mi amigo memorioso.

Se que los grandes archivos

ya no están en nuestra me-

moria sino ahí, afuera, dispo-

nibles para todos. 

Y lo importante es aprender a

buscar y a preguntar.

C
omienzo por una anéc-

dota.

Yo tuve un amigo con

una memoria prodigiosa.

Era capás de decir de memoria

los 206 huesos del cuerpo hu-

mano.

O recitar el preámbulo, los 129

Artículos y las 17 disposicio-

nes transitorias de la Constitu-

ción Nacional.

No se qué fue de la vida de ese

amigo. Un dia lo perdí de vista.

Lo que si se es que hoy los co-

nocimientos no están en la ca-

beza de unos pocos sino que

andan por la calle y los encon-

tramos en el nuevo sabor de

un helado, en el teléfono celu-

lar que filma, graba, toma

fotos, nos comunica con Inter-

net y nos dice si lloverá o no el

próximo sábado.

s    s    s
En los próximos años será im-

posible comprar un pasaje de

avión, averiguar el saldo de

nuestra cuenta bancaria, reser-

var un hotel o encargar la pelí-

cula que deseamos ver si no

sabemos manejar esas herra-

mientas que la tecnología pone

a nuestro alcance y que susti-

tuirán el trabajo personalizado.

s    s    s
A diferencia con otros cambios

que ha vivido la humanidad,

este no puede permitirse que

haya excluidos.

Quién quede afuera no perte-

necerá a una clase social o

económica distinta: directa-

mente, pertenecerá a otra civi-

lización.

¿Qué será de los 
memoriosos?
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LA VIDA EN FOTOS

No doblar a la izquierda
La señora del auto gris seguramente cree que todo se resuelve con bocinazos. Algún agente –previo a pedirle la

licencia para conducir- debería explicarle que no se puede girar a la izquierda en la esquina de Rioja y Mitre.

Qué problema los sapitos
Es imposible explicarle al chiquito que hace 3 dias que los sapitos de la fuente no funcio-

nan. El tiene sed y no entiende de otras razones.
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LA VIDA EN FOTOS

La pared es pública
La misma pared. Tres semanas de diferencia. Cambió totalmente la pintada. ¿Qué aparecerá la semana próxima?

Venecia en Mendoza
Una fuerte tormenta acompañada de granizo azotó a varios departamentos del Gran Mendoza ayer y provocó ane-

gamientos de calles, así como árboles, ramas y postes caídos y algunos techos derrumbados, casas inundadas y

daños en el tendido eléctrico e inundaciones, entre otros daños materiales. Esta foto se tomó en la Avenida Civit.



EL MUNDO ROZA LOS 1,3

MILLONES DE MUERTOS A

CAUSA DEL CORONAVIRUS

Además, desde el primer caso re-

gistrado, el planeta superó los 52,4

millones de enfermos. El país más

Esto pasó en el mundo

E
stados Unidos alcanzó ayer
un récord de casi 62.000 hos-
pitalizaciones por coronavirus

Covid-19 y superó 1 millón de casos
en los primeros diez días de no-
viembre, en medio de un fuerte pico
nacional de infecciones que no da
señales de remisión. El incremento
otoñal de casos parece ser mayor y
más extendido que los del reciente
verano y la primavera pasada y
amenaza con ser mucho peor toda-
vía, aunque expertos dicen que tam-
bién hay razones para creer que el
país esta vez está mejor preparado.

“Definitivamente estamos en mejor
posición” en cuanto a herramientas
terapéuticas y al conocimiento que
se tiene sobre el virus, dijo el doctor
William Hanage, un investigador de
enfermedades infecciosas de la Uni-
versidad de Harvard, citado por
CNN.
Las nuevas infecciones diarias
están bien por encima de las
100.000, y el total ya supera los
10,25 millones luego de que el país
sumara 1 millón desde el 31 de oc-
tubre, según cifras de la Universidad
Johns Hopkins.

Estados Unidos tiene ahora 61.964
personas internadas en hospitales
con Covid-19, según la plataforma
Covid Tracking Project. y ayer, el
país más afectado por la pandemia,
registró un récord de 136.325 casos
de coronavirus y 1.420 muertes por
la enfermedad, según Johns Hop-

EL COVID SE AGRAVA EN EEUU Y DESBORDAN 
LOS HOSPITALES A NIVELES SIN PRECEDENTES

kins.
Desde que comenzó la pandemia,
Estados Unidos acumula al menos
10.252.129 contagios y 239.671
muertes.
Varios estados marcaron ayer ré-
cords de casos, incluyendo Illinois,
con más de 12.600, y Texas, con
10.800.
Texas, además, se convirtió en el
primer estado del país en superar el
millón de casos, con al menos
1.010.364. El estado sureño acu-
mula además 19.337 muertes.

Los decesos por coronavirus -un in-
dicador tardío, porque lleva tiempo
enfermar y morir- también están en
franco ascenso en todo Estados Uni-
dos, con un promedio que supera
las 930 por día.
Muchos hospitales del país están
bajo una fuerte sobrecarga, y, a dife-
rencia de otros, este pico no está cir-

afectado por la pandemia de la

Covid-19, Estados Unidos, ya acu-

mula más de 240.000 muertes y

más de 10,3 millones de casos. Le

sigue India con cantidad de conta-

gios, con 8,6 millones de infecta-

dos y Brasil en fallecimientos, con

161.368.
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cunscrito a una región o dos.
La pandemia será una de las priori-
dades del Gobierno del presidente
electo de Estados Unidos, Joe
Biden, que esta semana nombró a
un comité de científicos que lo ase-
sorará en esta materia, pese a que
el mandatario Donald Trump aún no
reconoce su victoria.
Uno de los científicos del comité de
Biden dijo ayer que las cosas em-
peorarán todavía más en las próxi-
mas semanas.

“No me sorprenderá que en las pró-
ximas semanas veamos más de
200.000 casos por día”, dijo Michael
Osterholm, director del Centro de In-
vestigación y Política de Enfermeda-
des Infecciosas de la Universidad
de Minnesota, a la cadena CNN.
Varios gobernadores estatales están
lanzando desesperados llamados a
que la ciudadanía se tome más en
serio la peligrosidad del virus.

sss

sss
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F
uentes del Senasa señalaron
que “no se detectó Covid en el
producto, sino en el empaque

exterior”. Se inició una investigación.
Según confirmaron a este medio fuen-
tes del Servicio Nacional de Sanidad y
Calidad Agroalimentaria (Senasa), hoy
el organismo recibió una comunica-
ción de China sobre la detección de
coronavirus en un embarque de carne
vacuna de la Argentina, tras resultar
positivo el test de ácido nucleico reali-
zado sobre un empaque externo.
“Es importante advertir que no se trata
una detección en el producto, que
está en perfecto estado y cumpliendo
todos los estándares sanitarios reque-
ridos, sino de empaque exterior”, co-
mentaron desde el Senasa.

Además, desde el Senasa señalaron
que “el tiempo de tránsito entre
China y Argentina es de 35 a 45
días. La diferencia se debe a la ruta
marítima del barco y el número de
paradas que éste hace en su tra-
yecto”.
China es el principal destino de las
exportaciones nacionales de carne
vacuna. Según la Cámara de la In-
dustria y el Comercio de Carnes y
Derivados de la República Argentina
(CICCRA), “desde fines del año pa-
sado en China y en el segundo tri-
mestre de 2020 en la mayoría de los
restantes destinos de exportación, el
precio promedio pagado por los
compradores de carne vacuna ar-
gentina viene retrocediendo casi

continuamente”.
El embarque había ingresado por el
puerto de Shanghái. El pasado 9 de
noviembre una parte fue trasladada
y depositada en un dador de frío en
la ciudad de Nanjing, capital de
Jiangsu. Al día siguiente de dicho
traslado, previo a su liberación al
mercado, las autoridades del CDC
Nanjing realizaron testeos al pro-
ducto citado.

A partir de esto, en el Senasa reali-
zan una investigación de este caso
aislado para dar seguridad a China
de que la Argentina sigue cum-
pliendo con sus protocolos sanita-
rios. Además, mientras se aguarda

CHINA DETECTÓ COVID EN UN EMBARQUE 
DE CARNE VACUNA ARGENTINA

un comunicado oficial, desde el or-
ganismo señalaron que se trata de
un caso aislado, que es la primera
vez que le pasa a la Argentina
desde que comenzó la pandemia.
Esta situación ya sucedió con pro-
ductos de Brasil, Uruguay y otros
países.
“Estamos trabajando para dar se-
guridad a China de un normal abas-
tecimiento de carne, manteniendo
los estándares sanitarios requeri-
dos. También estamos analizando
con China el movimiento de ese
producto, ya que una vez ingresado
al puerto de ese país, comienza a
ser manipulado allá, con lo cual es
complejo determinar el origen de la
presencia del virus”, explicaron
desde el Senasa.

sss

GOBIERNO LANZÓ

REPRO II PARA 

REEMPLAZAR ATP

El Programa de Recuperación Pro-
ductiva buscará asistir a empresas
que no estén encuadradas dentro
de actividades críticas pero que
puedan demostrar una variación in-

teranual negativa en su última fac-
turación. Será un subsidio que al-
canzará los 9 mil pesos por cada
salario. De acuerdo a una resolu-
ción del Ministerio de Trabajo, con-
sistirá “en una suma dineraria
individual y fija a abonar a los tra-
bajadores, a cuenta del pago de
las remuneraciones a cargo de los
empleadores adheridos al Pro-
grama”.
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E
l uso de plasma de convalecien-
tes en mayores de 65 años con
no más de tres días desde el

inicio de los síntomas de Covid-19
logró reducir el impacto de la enferme-
dad en esa población vulnerable.
Su administración dentro de esas 72
horas alcanzó una eficacia del 61%,
según se informó este mediodía du-
rante la presentación de los resultados
del estudio que coordinó la Fundación
Infant.
“Esto cambia el foco de a quiénes ad-
ministrarles plasma. Es una interven-
ción para esa población que estará
disponible mucho antes de la llegada
de una vacuna para Covid-19 en el
país”, dijo Fernando Polack, investiga-
dor principal del estudio.
Y agregó que, en mayores de 65, ad-
ministrado antes de las 72 horas, en
pacientes leves, “transforma al Covid-
19 en un mal catarro”.

Se trata es el primer estudio sobre la
utilidad terapéutica del suero de
plasma rico en anticuerpos contra el
virus SARS-CoV-2 como intervención
temprana (versus placebo) en adultos
mayores con y sin otras afecciones
para reducir el impacto de la enferme-
dad. Participaron 160 pacientes con
menos de 48 horas desde el inicio de
los síntomas.

Hasta ahora, en el país se conocían
los resultados de tres estudios sobre
el uso del plasma de convalecientes
en pacientes con Covid-19 y que lle-
garon a distintas conclusiones en
cuanto a la eficacia.
Mientras que la investigación liderada
por el Hospital Italiano en 334 pacien-
tes con neumonía grave “no produjo
un beneficio clínico significativo a
los 7, 14 o 30 días de seguimiento
en comparación con el uso de pla-
cebo”, según informaron los investi-
gadores, el trabajo multicéntrico del
Cemic con 90 pacientes (87 evalua-
dos finalmente), pero sin un grupo

control tratado con placebo, llegó a la
conclusión de que las infusiones de
plasma son “potencialmente efecti-
vas, especialmente antes de re-
querir ventilación mecánica, y son
una opción clínica atractiva para
tratar formas graves de Covid-19
hasta que estén disponibles otras
terapias efectivas”, se indicó.

El tercero fue el estudio del Ministerio
de Salud bonaerense en el que el
uso de plasma en 868 pacientes con
neumonía por Covid-19 “se asoció
con una reducción de la mortali-
dad del 24,4%”.

El objetivo que se había propuesto el
equipo coordinado desde Infant era
comprobar si la transfusión de los an-
ticuerpos de pacientes recuperados
permitirían frenar la enfermedad en
los mayores de 65 cuando la infec-
ción apenas empieza a dar síntomas.
En definitiva, si la intervención tan
temprana interrumpe el curso normal
de la infección y si el plasma es
capaz de detener la evolución de la
enfermedad que causa antes de que
sea un problema respiratorio tan
grave que demande soporte con oxí-
geno.

De lograrlo, según explicó Polack a

sss

Dr.

Fernando

Polak,

condujo el

estudio del

que

participaron

numerosos

hospitales

e institucio-

nes

La Nación a finales de mayo pasado,
a pocos días de arrancar el estudio, el
uso de plasma (el componente líquido
de la sangre) de convaleciente dentro
de los dos primeros días de malestar
transformaría a Covid-19 en una
enfermedad que no ponga en
riesgo la vida de uno de los grupos
más vulnerables.

En la investigación, que demandó un
enorme esfuerzo de coordinación, sin
horarios, durante casi seis meses, in-
tervino un equipo formado por espe-
cialistas en enfermedades
respiratorias, epidemiólogos, médi-
cos, biólogos, expertos en investiga-
ción clínica y más de 400 voluntarios.
Es que el trabajo demandó una ver-
dadera ingeniería en tiempo de pan-
demia para coordinar la detección de
los potenciales pacientes que consul-
tan tempranamente, trasladarlos con
las medidas de bioseguridad a uno de
cuatro hospitales designados por el
Ministerio de Salud bonaerense, to-
marles las muestras para la prueba
diagnóstica por la técnica de PCR,
enviarlas al laboratorio del Hospital
Militar Central para confirmar o des-
cartar el diagnóstico en alrededor de
seis horas, programar el tratamiento y
monitorear la evolución de cada parti-
cipante en los 25 días posteriores.

Estudio sobrE plasma: “transforma 

al Covid-19 En un mal Catarro”

sss

sss

PARTICIPARON 160 PACIENTES MAYORES DE 65 AÑOS

NOTA DE

TAPA
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Parecía chiste de memes en
redes sociales. Pero el Con-
sejo Deliberante de Puerto

Madryn lo hizo: creó el impuesto al
viento. Eso de que el aire es gratis
ha pasado a ser una fantasía en
aquel rincón de la Patagonia Norte.
Desde enero, y según lo aprobado
por los concejales esta semana, las
empresas que tienen molinos de
viento plantados en esa comarca
deberán pagar una tasa municipal
sólo por el mero hecho de que las
aspas se muevan. La medida de-
sató la alarma en el mundo de la
energía renovable. No es para
menos, el monto que se deberá
pagar es de alrededor del 4,5% de
la facturación.

La historia de gravar el soplido del
viento empezó hace tiempo, cuando
varios parques eólicos se instalaron
en zonas cercanas. Varios se frota-
ron las manos al ver que gran parte
de la inversión en energías renova-
bles que impulsó en gobierno de
Mauricio Macri se localizaba en esa
parte de la meseta patagónica. Pero
más allá de los impuestos provincia-
les, no había demasiado qué co-
brarles a esos emprendimientos
ubicados en zonas rurales.
Pocas cosas suelen ser impositiva-
mente tan peligrosas como ediles
apurados por mejorar los ingresos.
El ingenio de la política local, conju-
gado con el estado de insolvencia
de la provincia, generó una alterna-
tiva para mejorar la recaudación.

A fines del año pasado, el Honora-

Viernes 13 de noviembre 2020
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UN PAÍS DE LOCOS CON PATENTE DE ECONOMISTAS

PUERTO MADRYN, LA VORACIDAD 
MUNICIPAL Y UN IMPUESTO AL VIENTO

s

ble Consejo Deliberante local deci-
dió pensar en grande, planear el fu-
turo, tirar los primeros palotes en la
planificación de la ciudad que ven-
dría. Entre noviembre y diciembre
de 2019, con estas inversiones ins-
taladas, el municipio decidió exten-
der su potestad tributaria sobre los
parques eólicos de la zona.

Pero el tema no era sencillo. Si bien
los campos donde se instalaban los
molinos estaban cerca, el poder de
imposición de la Municipalidad no
llegaba, ya que los emprendimientos
eólicos se habían instalado en tie-
rras cercanas a Puerto Madryn, pero
fuera de su ejido territorial.

Entonces llegó la innovación. La le-
gislatura provincial aprobó duplicar
la extensión del ejido municipal (que
hoy tiene 33.000 hectáreas, contra
20.000 de la Ciudad de Buenos
Aires) y los emprendimientos queda-
ron dentro del territorio sometido a

jurisdicción municipal. De esta ma-
nera, los dos principales, uno de
Aluar y el más grande, de Genneia,
una empresa del grupo Macro, em-
pezaron a ser objeto de impuesto.
Así empezó la maniobra para cobrar
el impuesto al viento. La norma se
aprobó pese a que el artículo 225
de la Constitución de Chubut esta-
blece que la determinación territorial
del municipio “tiene en cuenta espe-
cialmente la zona en que se presten
total o parcialmente los servicios
municipales” y que en esos campos
no hay ninguna prestación munici-
pal.
El terreno, literalmente, estaba pre-
parado. Entonces llegó “la tasa”.
Mediante la ordenanza 11.349, la
municipalidad extendió a los titula-
res de los parques eólicos la res-
ponsabilidad por el pago de dos
tasas.



La primera, por Habilitación, Inspec-
ción, Seguridad e Higiene y Control
Ambiental. De acuerdo al artículo 173
del Código Tributario, esta tasa su-
puestamente retribuye “los servicios
municipales, de inscripción, habilita-
ción, inspección, contralor, salubridad,
seguridad e higiene y control ambien-
tal, que tiendan al bienestar general
de la población (.) aun cuando el ejer-
cicio de la actividad comercial, indus-
trial, profesional o de servicio no
requiera de un establecimiento habili-
tado”, dice un informe técnico de un
estudio de abogados contratado por
las cámaras. La segunda, por Cons-
trucción de Obras Particulares y
Obras realizadas por empresas na-
cionales y provinciales, por la que se
obliga a pagar esta tasa a los parques
eólicos cuyas obras “se encuentren
en ejecución o a ejecutarse a la fecha
de entrada en vigencia de la norma el
24 de abril de 2020”.

Esta semana hubo un cambio: la
primera de las tasas, que se calcu-
laba en función de los metros cua-
drados del predio, como cualquier
otra empresa, varió su base de cál-
culo. Ahora, los parques eólicos,
en vez de pagar por superficie, pa-
sarán a hacerlo dependiendo de la
producción. Se consagró el im-
puesto al viento.

La norma puso en alerta a la Cámara
Eólica Argentina. No es para menos.
El nuevo régimen de tasas significa

Viernes 13 de noviembre 2020
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alrededor de 4,5% de la facturación
de los emprendimientos de energía
limpia. “Como dijo la Corte Suprema
de la Nación, al cobro de una tasa
debe corresponder siempre la con-
creta, efectiva e individualizada pres-
tación de un servicio relativo a algo
no menos individualizado (bien o
acto) del contribuyente. Por estas ra-
zones, las llamadas ‘tasas’ constitu-
yen en realidad verdaderos
impuestos, vedados por el régimen
constitucional general de reparto ju-
risdiccional en materia impositiva”,
dice una carta enviada por la cámara
a la Legislatura de la provincia de
Chubut.

Fuentes de Aluar, una de las empre-
sas que tiene un parque eólico que
entrega energía al sistema interco-
nectado, además de utilizar una parte
de la producción para consumo de la
planta de aluminio, dijeron a LA NA-

s

BCRA SUBIÓ TASA
DE LOS PLAZOS
FIJOS AL 37%

En busca de desincentivar la de-
manda de dólares y frenar la alta
inflación, el Directorio del Banco
Central decidió subir la tasa de
interés que pagan a los ahorris-

tas los plazos fijos en pesos a 30
días de hasta $1 millón, siempre
que sean hechos por personas hu-
manas, con un incremento de tres
puntos porcentuales respecto a su
actual rendimiento. A su vez, el
proceso de armonización incluyó
una suba en el rendimiento de las
Letras de Liquidez, que se incre-
menta en dos puntos al 38%.

CION que “esta nueva modalidad dic-
taminada es mucho más preocupante
y gravosa que el formato de tasa in-
corporado a principios de este año, el
cual no corresponde para este tipo de
proyectos”.

Habrá reclamos judiciales, incluso
acompañados por la cámara. “El de-
partamento de Legales está estu-
diando los pasos a seguir en base a
esta nueva normativa”, confirmaron en
Aluar. El principal argumento de las
empresas es que la energía limpia,
según el artículo 17 de la ley 27.191,
eximió a “el acceso y la utilización de
las fuentes renovables de energía” de
“cualquier clase de tributo específico,
canon o regalía”.
En Chubut las cuentas no cierran y la
provincia no puede hacer frente ni si-
quiera a los sueldos de estatales o do-
centes. Incluso, varios de los nuevos
impuestos tienen un fuerte apoyo de
los gremios estatales, afectados por la
falta de dinero para pagar salarios.

PUERTO MADRYN, LA VORACIDAD... 



Si no hacemos nada, vamos a

pasar muy mal las fiestas”.

s   s   s
Otro profesional que viene advirtiendo
lo que puede ocurrir en los próximos
días es el cardiólogo Gustavo Alcalá.
“El 15% de los infectados contagia

al 80% de la población. Disminuyó

el movimiento desde fuera de la

provincia porque hay pocos vuelos

pero el virus ya lo tenemos aden-

tro. Para pasar una Navidad en paz

bajemos el movimiento durante 14

días. El momento es ahora, no

hacer la mímica sino hacerlo de

verdad”, dijo.

Y agregó: “Estamos comuni-

cando en cámara lenta

como si eso le hiciera algo

al virus que trabaja los 7

días de la semana. Esto va

a llevar a un solo lugar. La

negación lleva al desastre”,

agregó.

s   s   s
Los datos son aun peores, según

el ingeniero Patiño, “a nosotros nos
dan unos valores preocupantes que
cuando ajustamos los datos diarios
vemos que efectivamente se va
cumpliendo el grado ocupacional
del sistema sanitario que pronto

va a al colapso total lo que sig-

nifica que muchos sanjuaninos

no se los va a poder atender

cuando necesiten una cama en

terapia. En estos momentos,

nos da que está saturado el sis-

tema. En una semana más probable-
mente esté al 10%. A nosotros nos
preocupó mucho estos datos del re-
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nota dE tapa
SOSTIENEN QUE LA SITUACIÓN EMPEORA 
RÁPIDAMENTE POR LA GRAN CIRCULACIÓN

¿CÓmo pasarEmos las 
fiEstas navidEñas En san Juan?

E
n los últimos días han aparecido
voces que abren al menos un in-
terrogante sobre como podrían

ser los próximos días en nuestra pro-
vincia.
Mientras la circulación de gente es
casi la de días normales (se estima
que hay una circulación del 75 por
ciento de cuando estaban libera-

das todas las actividades), hay dos
datos concretos que preocupan: el

aumento de la cantidad de muertos

por semana y la casi plena ocupa-

ción de las camas COVID.

s   s   s
Pero a esos datos se suman en esta
semana opiniones de reconocidos

profesionales como el ingeniero
Daniel Patiño, que realizó una
investigación desde el Insti-
tuto de Automática de la
Faculta de Ingeniería de
la Universidad Nacional.
Patiño dijo que
“cuando se habla de

pico de contagios es-

tamos hablando de

un número superior

al actual en 8 veces.
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porte diario. Hay un acumulado de

sospechosos del orden de los 1500.

Eso significa que hay gran cantidad

de tests que todavía no tienen resulta-

dos y la tasa de posibilidad de positi-

vos es del 37%. Esto quiere decir
que hay que sumarle 500 infecta-
dos más al reporte diario que coin-
cide con el reporte que hicimos en
agosto de cuanto podía soportar
San Juan de casos por día. Si com-
probamos eso, con lo que pasa en
las terapias intensivas, práctica-
mente está colapsado el sistema “,
agregó.

Expresó también que “San Juan está

en un momento en dónde va a buscar

el pico y cuando se habla del pico es-

tamos hablando de 8 veces más. Si
no se hace nada vamos a pasar
muy mal las fiestas”.

s   s   s
Pero el problema no termina ahí.
El presidente del Colegio Médico,

doctor Mario Penizzotto, dijo que el
100 por ciento de las camas COVID
de los hospitales del Colegio están
ocupadas y lo mismo ocurre con
otros sanatorios del sistema pri-
vado. 
Comparemos: hace 15 dias no se
habían ocupado camas del sector
privado. Hoy está colapsado.

s   s   s
Incluso los datos de salud pública
que aparentemente reflejan tardía-
mente la realidad, son muy preocu-
pantes.

En los primeros 12 dias de no-
viembre (no se cuentan los de
hoy) fallecieron 42 personas. El

promedio semanal está claramente
en aumento y por primera vez se
registran casos de menores de 50

años.

Hasta ayer a las 20 estaban inter-

nados 193 pacientes en las áreas

de COVID-19 (entre positivos y

sospechosos) de los hospitales Dr.

Guillermo Rawson; Dr. Marcial Qui-

roga; Dr. Ventura Lloveras, de Sar-

miento; Dr. César Aguilar, de Caucete;

Dr. José Giordano, de Albardón; Dr.

Federico Cantoni, de Pocito; CEMEC;

Dra. Julieta Lanteri, Hospital Privado,

Instituto Médico, Clínica El Castaño,

Clínica Santa Clara, Sanatorio San

Juan. Sanatorio Argentino y CCI. 

Hace un mes sólo se internaban a las

personas infectadas en el Hospital

Rawson y el Marcial Quiroga. A esto

hay que agregar muchas personas

que cursan su enfermedad en sus

propias viviendas

Permanecen internados en el
Área Crítica: 98 pacientes, 49 de
los cuales se encuentran con asis-

tencia respiratoria mecánica.

s   s   s
A esta altura es importante señalar

que los datos reflejan una realidad

existente hace 10 o 15 dias atrás. La

gente se ha seguido contagiando en

reuniones sociales, turismo interno,

actividades deportivas.

Es difícil imaginar lo que podrá ocurrir

las próximas semanas. Y si se pro-

duce lo que estiman Patiño y Alcalá,
la navidad sanjuanina puede ser
muy triste.
Las mayores capitales de Europa ya

decidieron “toque de queda” en ho-
rario nocturno. Y lo han hecho por-
que es la única posibilidad de pasar

unas fiestas navideñas más o menos

tranquilas.

Mario Penizzotto

Gustavo Alcalá

Daniel Patiño
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S
egún informó en su sitio  web, un

periodista de Zonda Diario, al pre-

sentar algunos síntomas que po-

drían indicar el contagio de Covid-19,

decidió ayer realizarse un hisopado. Pero

después de dos horas de espera, no con-

siguió hacer la práctica médica.

Se trata de Lucas Laciar, quien ante la

pérdida del olfato, del gusto y sentir dolor

en sus ojos decidió asistir al centro de hi-

sopado gratuito que funciona en el Esta-

dio Aldo Cantoni.

Después de dos horas, de esperar en la

fila, no pudo conseguir que le realizaran

el estudio para conocer si tiene o no Co-

ronavirus.

Le dijeron que, por falta de hisopados so-

lamente pueden acceder a ellos, las per-

sonas que pertenecen al grupo de riesgo,

que presenten síntomas muy fuertes o

sean pacientes críticos.

Además, luego de que Laciar les expli-

cara que dos de sus compañeros están

contagiados, le indicaron que con los sín-

tomas que posee, que de por seguro que

tiene el virus. Ante ello, le recomendaron

que se aisle y que llame al 0-800 para el

seguimiento.

Hace dias atras, el mismo periodista en-

trevistó al Dr. Guillermo Benelvaz, secre-

tario adiministrativo de Salud Publica,

quien le manifestó que ” habia cantidad

suficiente de hisopados”

Lo ocurrido a Laciar llama la atención por-

que hoy le informaron que solo hay hiso-

pados para algunas personas.

DENUNCIA DE 

UN PERIODISTA 

DE ZONDA DIARIO

Lucas 

Laciar

LA UNSJ TIENE 40 INFECTADOS 

CON CORONAVIRUS

D
uilio Gómez, director de

Salud Universitaria, ex-

plicó que los contagiados

trabajan en diferentes facultades y

también están incluidos algunos

alumnos con coronavirus. Para las

próximas semanas se espera que

la UNSJ tenga en stock alrededor

de dos mil test antígenos. La idea

es que tanto personal docente

como los alumnos que tengan sín-

tomas entre los días 3 a 5 pueda

hacerse el estudio. Sobre el es-

tado de Salud de la vicerrectora

Monica Coca, Gómez afirmó que

se intentó sacarle la respiración

asistida y no se pudo, a su vez, in-

dicó que su estado sigue siendo

inestable, pero presentó una leve

mejoría.

Monica Cocca sigue con respiración asistida.

Aldo Roberto Schivileski,

médico anestesiólog.

FALLECIÓ 

OTRO MÉDICO 

SANJUANINO 

Y VAN 3

E
l Ministerio de Salud Pública

confirmó a través de una

publicación la muerte del

médico anestesiólogo sanjuanino

Aldo Roberto Schivileski, quien pa-

decía coronavirus. “Fue recono-

cido por su gran profesionalidad y

dedicación”, afirmaron desde la

autoridad sanitaria local.

A partir de eso, las redes sociales

se llenaron de despedidas para el

profesional. El Sindicato Médico,

por su parte, manifestó en un pos-

teo: “Hoy nos volvieron a golpear,

falleció el Dr. Schivilesky (sic).

Nuestras condolencias a su fami-

lia”.

Es el tercer médico que fallece a

consecuencia del Covid-19. El pri-

mer deceso sucedió el pasado

24 de octubre. Se trató del gas-

troenterólogo Guillermo Tinto,

quien tenía 62 años. Mientras

que el pasado martes murió Víc-

tor Fernández, quien ejerció

como pediatra en la guardia del

Hospital César Aguilar del depar-

tamento Caucete y también tra-

bajó en el Servicio de

Emergencia 107.
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C
on un comunicado publicado en

sus redes sociales Carlos “Tuti”

García, el líder de La Oveja

Negra, contó que tiene coronavirus.

El artista manifestó que hasta que su

salud se lo permita se retirará de las

redes sociales y sus entrevistas serán

reprogramadas.

Y pidió cuidarse, “Esto no es broma.

Se están muriendo conocidos, amigos,

familiares”, manifestó.

TUTI GARCÍA 

CONTAGIADO

MÁS NOTICIAS

CAPITAL ANUNCIÓ UN 

NUEVO CENTRO DE HISOPADOS
En la sede del Club Atlético Colón Junior se realizan

testeos e hisopados para detectar COVID-19, en un

trabajo articulado entre el Ministerio de Salud y la

Municipalidad, afirmó Guillermo Toranzo, director de

Desarrollo Humano de la comuna. Según, el jefe de

la Zona Sanitaria I, Dr. Miguel Coria “la iniciativa

surge para descongestionar el Centro de Salud Dr.

Alfonso Barassi”. 

El intendente Rubén García señaló

que será con una metodología dis-

tinta, que trabajarán con las personas

que actualmente están cuidando

autos, y serán ellos los que vendan el

ticket de estacionamiento por horas.

El jefe comunal agregó que el estacio-

namiento en Rawson es conflictivo

porque suele desbordarse por la

afluencia de personas que circula y la

gran cantidad de vehículos que pasa

parte de la jornada estacionada en el

mismo lugar. Ante esta situación pen-

saron en organizar el estacionamiento
de Villa Krause, hacer las demarca-

ciones y controlar el estacionamiento.

SAN JUAN TRABAJA: 

243 PERSONAS YA 

FUERON EMPLEADAS 

EN 49 EMPRESAS
Lo confirmó el Ministro de la

Producción, Andrés Díaz Cano.

Más de 40 empresas adhirieron

al Programa y sumaron perso-

nal a sus plantas, según dife-

rentes especialidades y

necesidades en la producción.

El funcionario afirmó que “espe-

ran que en el 2021 puedan con-

tinuar con el programa y así

fortalecer la empleabilidad y el

desarrollo laboral de los sanjua-

ninos”. 

RAWSON BUSCA CONTROLAR EL 

ESTACIONAMIENTO MEDIANTE 

COOPERATIVAS DE “CUIDACOCHES”

Rubén García
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l Se inicia la causa en fecha 25 de sep-
tiembre del 2020 cuando dos comercian-
tes del rubro FERRETERÍA y
ASFALTERA, radican la denuncia ya que
les habían realizado compras con che-
ques sin fondo, adulterados y sustraídos.
Muchos eran los elementos comprados:
herramientas, juego de llaves, roto marti-
llos, cables, maquinas hormigoneras, ca-
rretillas, antenas DIRECTV, Etc.) y 100
rollos de membranas.

l La investigación determina que, en
otra ferretería de la zona Capital, ha-
brían tratado de realizar el mismo
hecho, pero en este caso el dueño del

local se dio cuenta y lo observan subir a
una movilidad. A raíz de ello, comienzan
las comunicaciones con la Provincia de
Mendoza, ya que los cheques son titula-
ridad de esa provincia, siendo JALISCO
S.A.- Se efectuaron dos reconocimien-
tos fotográficos positivos.                                                                                                    

l Por ello, se solicita seis Órdenes Ju-
diciales, las cuales se llevaron a cabo
en diferentes departamentos del gran
San Juan, Rawson, Chimbas, Pocito.
Se logró la detención del ciudadano TA-
LLARITA ELIO DOMINGO, de 45 años
de edad, quien ya cuenta con antece-
dentes por este tipo de delitos, y el se-

cuestro de una camioneta marca RE-
NAULT DUSTER, color bordo. También
alrededor de 24 cheques de diferentes
Firmas comerciales de la Provincia de
Mendoza, siendo VAKFI SRL, LATERA
S.A., ASOCIACIÓN MUTUAL 21 DE
SEPTIEMBRE, OBRAS ELECSA S.R.L,
MEDICINA INFANTIL S.A, VSP S.R.L,
NBS CONSULTORIA Y LOGÍSTICA IN-
TEGRAL, GREENFAST S.R.L. 

l Asimismo se establece que una per-
sona de apellido Quiroga habría com-
prado algunos elementos e incluso
estaba ofreciendo para la venta Face-
book una máquina de soldar.  

POLICIALES

l EL DÍA SÁBADO 07/11/20, la ciuda-
dana ASTUDILLO ELOISA BETINA, de 41
años, con domicilio en Loteo Díaz, Chim-
bas, radica una denuncia en Comisaría
26°, la que se caratulo “Actuaciones Para
Establecer Paradero de Persona”, dando a
cuenta que el día VIERNES 06, su pareja
QUATROCHI FRANCISCO MARIO, de 64
años, salió del domicilio alrededor de las
07,30 horas sin regresar, es por lo que se
da intervención para la colaboración de la
búsqueda a personal de Sección Bús-
queda y Rescate de Personas.

l A posterior en la misma fecha
(07/11/20), alrededor de las 12,00 horas, la
ciudadana ASTUDILLO ELOISA, amplía
su denuncia, dando a conocer que su pa-
reja era de la Provincia de Mendoza, que
había tomado conocimiento que no pa-
gaba el alquiler hacía más de 10 meses y
por parte de familiares de ella, del Depar-
tamento Calingasta, toma conocimiento
que este sujeto las habría Estafado, ya
que les ofrecía casas que supuestamente
recuperaba el IPV. Ante ello, el Juzgado
Interviniente (2° Juzgado Correccional),
dispone se dé intervención al 5° Juzgado
de Instrucción en turno, a cargo del Juez
Subrogante Dr. Sanz Diego, por Pta. Es-
tafa, y la causa sea remitida a Sección De-
fraudaciones y Estafas. 

ESTAFABA OFRECIENDO CASAS DEL IPV

TODO COMENZÓ CON UNA DENUNCIA 
“PARA ESTABLECER PARADERO DE SU PAREJA”

ESTAFA CON CHEQUES SUSTRAIDOS

l Es así que comienza una Investiga-
ción, que determina que había unas 10
personas damnificadas con este modus
operandi, aparte de 4 denuncias efectua-
das en el Departamento Calingasta, per-
sonas que habrían entregado entre
$30,000 mil pesos y en algunos casos
$100000 pesos.

l Continua la búsqueda de QUATROCHI
FRANCISCO, por parte de Secciones
(Estafas y Búsqueda de Personas), el día
lunes 09/11/20, esta persona es locali-
zada por personal de Sección Búsqueda
y Rescate de personas, en el Hostel ubi-

cado en calle Pueyrredón entre calle Hi-
pólito Irigoyen y General Paz, Capital.
Consultado al Juzgado Interviniente, or-
denó la aprehensión del ciudadano y
posterior vinculación a la causa. Asi-
mismo se procedió al secuestro de un
teléfono celular y documentación varia
(N° telefónicos, listado de personas, foto-
copia de Documentos de Identidad,
Etc.), como así al secuestro de los telé-
fonos de la concubina ASTUDILLO
ELOISA y de unos de sus hijos, ya que
esta persona aportaba estos números
telefónicos cuando hacia los ofrecimien-
tos.
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LUNES A VIERNES A LAS 21 POR TELESOL

E
n estas semanas de des-

canso, que me impuse, por-

que me sentía muy enojada

con la realidad, revise papeles y

escritos de años anteriores y en-

contré esta nota que envié a El

nuevo diario hace muchos años y

quise compartirla con Uds.

La llamé: Mirando hacia el pa-

sado.

Cuando miramos hacia atrás y

vemos como en una película todo

lo que hicimos, lo que fuimos, lo

que sentimos...

Cuando miramos a nuestros hijos,

a los nietos y en ellos encontra-

mos parte de nuestra vida...

Cuando miramos el pasado y nos

damos cuenta de todo lo que ga-

namos y todo lo que perdimos 

...Los que ya no están

con nosotros, los amigos que ga-

namos y los que se fueron por

otros caminos.

Quizás entonces empezamos a

sentir que estamos dando la vuelta

final.

Esa es la vida!. Momentos para

ganar y otros para perder.

Y en eso de perder y ganar, senti-

mos las ausencias de personas

que nos dejaron recuerdos imbo-

rrables, que enriquecieron nuestra

esencia: nuestros padres que ya

no están, los abuelos...amigos

queridos que se adelantaron a par-

tir, nuestro compañero!

En el camino llegaron los hijos,

con sus reclamos y su cariño. El

dolor del crecimiento, las luchas

para afianzar cada personalidad,

respetando la individualidad de

cada uno y lo más difícil, dejarlos

volar.

Llegaron los nietos para inundar

nuestra vida de ternura y nos devol-

vieron un poco de juventud con vitali-

dad contagiosa.

Y en esa mirada hacia el pasado, en-

contré una lista de personas que ya

no están, personas que marcaron mi

espíritu y me enseñaron a vivir.

s   s   s

Reconozco que fui y soy rebelde.

Cuando algo no me gusta o siento

que no está bien, lo comento, lo re-

clamo...lo grito bien fuerte.

Muchas veces eleve mi voz en el mi-

crófono para pedir justicia o reclame

por los derechos de la gente . Recibí

sanciones.

Soy orgullosa, lo reconozco y me

cuesta aceptar cuando Iimitan mi li-

bertad de expresión. pero trato de re-

conocer mis errores . 

Y esto que parece una confesión,

es solo el reconocimiento de que

la vida deja sus huellas, aquieta

los espíritus rebeldes, los ímpe-

tus y nos enseña a aceptar los

hechos que antes nos enarde-

cian.

Cuesta! Vaya si cuesta! Pero la

mansedumbre viene despacio,

mucho más despacio que el al-

manaque...

´pero llega.

Y en la mansedumbre encontra-

mos la paz para aceptar las

cosas que no podemos cambiar

s   s   s

Alguna vez leí: “Hay días lumino-

sos y noches oscuras. Y todos

son la vida”

Yo agrego : Amen!

MIRANDO HACIA EL PASADO

LA COLUMNA Por Nina Galván
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que permitía a los senadores can-

jear por dinero en efectivo 20 pasa-

jes de avión y 10 ómnibus cada

mes.

-Buen negocio…

-Y—- les permitia hacerse, de un

sobresueldo que llegó a ser de

más de 90 mil pesos mensuales.

-¿Y?

-Patricia Bullrich fue una de las

principales promotoras del 8N, la

marcha opositora al Gobierno que

se realizó en diferentes puntos del

país el pasado domingo. .

-Es cierto.

-La ex ministra de seguridad se en-

cargó de mostrar en sus redes so-

ciales fotos del encuentro, que

compartió con un grupo de diputa-

dos y senadores, que tuvo como

¿Qué es de la

vida de Pepe

Strada?
-¿Qué sabe de la vida del exmi-

nistro de Infraestructura Tomás

José Strada?

-Es Parlamentario del Mercosur.

Fue elegido para el periodo del

10 de diciembre de 2015 al 31 de

diciembre de 2020.

-Es decir que a fin de año se

queda sin trabajo.

-En realidad, los legisladores del

Mercosur cobran viáticos pero

no sueldos. Strada trabaja en

otro lado.

-¿En dónde?

-En la Cámara de Diputados de la

Nación. Tiene la máxima catego-

ría, con un sueldo bruto de

143.427,54 pesos, está en la vice-

presidencia del cuerpo y es em-

pleado de planta temporaria.

Piedra libre 

para Patricia

-Hasta mediados de 2019, en el

Senado funcionaba un sistema

Chateando en

consigna “la defensa de la repú-

blica y el apoyo a los jueces Bru-

glia, Bertuzzi y Castelli”, entre

otras consignas.

-Es verdad.

-Pero… En las últimas horas, di-

ferentes medios de comunica-

ción dieron cuenta de que la ex

funcionaria de Cambiemos utilizó

tickets emitidos por el Congreso

a instancias de la senadora Laura

Rodríguez Machado para realizar

ese viaje fugaz. 

-¿Y qué dijo Bullrich?

-Para ella, el incidente se trató de

“una confusión administrativa”.

-¿Y?

-Prometió devolver el valor de los

pasajes…

-¡Piedra libre para Patricia!

la pandemia

1950 - 

Bravo 

Cosaco 
Una foto infalta-

ble en Rusia.

Leopoldo Bravo

no pudo sus-

traerse al deseo

de posar vestido

de Cosaco du-

rante los años en

que fue embaja-

dor por primera

vez en Rusia.

Recordando
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A
poco de debutar con Flor de

equipo en Telefe, Florencia Peña se

refirió a este año tan particular y ase-

guró que no pudo resistirse a al nuevo pro-

yecto. “Cuando renuncié al Bailando, que no

se sabía si iba a haber y después apareció al

mes esta propuesta de Telefe, no tenía ganas

de hacer tele, y al final no  pude decir que

no”, expresó.

“Es un equipazo, estuvimos haciendo unos

ensayos técnicos, a algunos los conozco

mucho, a otros no tanto. Telefé apostó a un

programa que no sea estático, tenemos living,

cocina, camarín”, contó la actriz en diálogo

con el programa radial Agarrate Catalina.

Por otro lado, Flor recordó su pasado y ase-

guró que vivió cosas que hoy en día ya no

están naturalizadas: “Nosotros no sabía-

mos lo que era el bullying,  a mí me gasta-

ban, o pasaba por los recreos y hablaban

mal delante mío y yo era chica. Cuando

era La Pechocha, había una distinción por

esas tetas que yo tenía, estaba hasta natu-

ralizado que alguien viniera y me tocara

las tetas, ahora miro para atrás y digo qué

horror”.

TAMBIEN FUERON NOTICIAS

FLORENCIA PEÑA RECORDÓ CUANDO ERA 
LA PECHOCHA: “QUE ALGUIEN VINIERA 
Y ME TOCARA LO TENÍA NATURALIZADO”

La actriz hoy. Tiene 5 millones de seguidores en Instagram.

Fotos de

cuando 

Florencia 

era "la 

pechocha".



DEPORTES

A
rgentina y Paraguay prota-

gonizaron un encuentro

cargado de polémicas. Ac-
ciones violentas y decisiones del ár-
bitro brasileño Raphael Claus, que
volvieron a poner en el centro de la
discusión al VAR. Lionel Scaloni se
refirió a esta en la conferencia de
prensa y no tuvo problemas en apun-
tarle a la tecnología. “El fútbol así
no le gusta a nadie. Hay que unifi-

car los criterios”, pidió.
El entrenador argentino no ocultó su
malestar luego del partido correspon-
diente a la tercera fecha de las Elimi-
natorias Sudamericanas con rumbo
a Qatar 2022, disputado en la Bom-
bonera y que finalizó 1-1. “Respiro
un poco para responder”, dijo, visi-
blemente ofuscado, ante la pregunta
sobre qué le pareció la actuación del
juez y las sensaciones que le dejó el
gol de Lionel Messi anulado por el
VAR.

Lionel Scaloni, furioso por el arbitraje
en el empate ante Paraguay (REU-
TERS/Marcelo Endelli)
“Creo que el tema del VAR hay

que unificarlo de alguna manera,

hay un montón de jugadas en las

cuales podría haber actuado, y

hoy no actuó. No habló de buena o
mala fe, sino que hay que buscar
unificar el criterio”, continuó el DT,
quien pasó a enumerar las acciones
controvertidas.
“Hoy nos quedamos con un juga-

dor afuera varios días o meses por

una jugada que no sé la intención,

pero el golpe existe y el VAR no

revisa. Y lo perdimos a ese jugador”.
Scaloni se refiere al rodillazo de
Ángel Romero sobre la espalda de
Exequiel Palacios, quien tuvo que
ser reemplazado por lesión en el pri-

mer tiempo.
Y siguió: “En el el penal de
Paraguay, que lo puede cobrar o no,
pero hay una invasión de cancha de
Balbuena de un metro. El otro día se
repitió una jugada así y acá no se repi-
ten”.

Por último, la jugada más discutida, el
golazo de Lionel Messi en el comple-
mento. “Y en nuestro gol
anulado,más allá de que es legal por-
que si repetís en cámara lenta es foul y
cuánto más la repetías, más te parece
foul (de Nicolás González a Ángel Ro-
mero), eso es el fútbol, es dinámico
en el contacto. Después, el tiempo o
los pases que hay desde ese mo-
mento hasta que hacemos el gol... No
es que robamos la pelota y por esa

jugada directa hacemos el gol. La
pelota va del lado derecho, luego al iz-
quierdo y luego de nuevo al derecho
derecho, con varios pases, hasta que
se llega al gol. Creo que el fútbol así
no le gusta a nadie sinceramente”.

En otro orden, Scaloni analizó el par-
tido y no dudó en destacar el gran
rendimiento que alcanzó Argentina a

partir de los 15 minutos con el gol de
Nicolás González y sobre todo con la
actuación de Giovani Lo Celso.
“Esos primeros minutos no fueron
buenos del equipo, ellos se adueña-
ron un poco de la pelota y después la-
mentablemente por la lesión de
Exequiel Palacios, con Gio Lo Celso
se movió entre líneas y ahí el

equipo reaccionó. Él contribuyó de
manera especial, además de estar
muy bien en fase de posesión, tam-

bién en recuperación. Fue un par-
tido completo, estamos contentos
porque es un jugador que valoramos”,
destacó sobre el ex futbolista de Ro-
sario Central.

“Paraguay consiguió la ventaja en

el penal y a partir de ahí fue todo

nuestro. El equipo reaccionó, creó si-
tuaciones y movió la pelota. Hizo lo
que tenía que hacer. En el segundo
tiempo fue todo nuestro y más allá de
que no se ganó hay que valorar

bastantes cosas que se hicieron

bien. Eso nos deja tranquilos,más
allá de que nos hubiese gustado
haber ganado”, cerró.

sss

sss

sss

EL VAR BAJO

LA VISIÓN 

DE SCALONI
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Esta es la agresión, con las
dos rodillas del paraguayo
Angel Romero contra la es-

palda del argentino Eze-
quiel Palacio. Ya van dos

jugadores lesionados
brutalmente por el jugador

de San Lorenzo

UN JUGADOR
PELIGROSO EN
LA CANCHA



Viernes 13 de noviembre de 2020 23



Viernes 13 de noviembre de 202024
HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Intervalos nubosos y lluvias
aisladas, con vientos fuertes

del sector Sur.

MÁXIMA

SÁBADO 14

27°
MÍNIMA

17°

PRONÓSTICO
FIN DE SEMANA

Intervalos nubosos y lluvias
aisladas, con vientos mo-

derados del sector Sur.

MÁXIMA

DOMINGO 15

25°
MÍNIMA

14°

Título original: Just Mercy
Origen: EE.UU. | 2019
Género: Thriller| Espionaje
Duración: 136 min.
Dirección: Destin Cretton
Elenco: Michael B. Jordan, Jamie Foxx, Brie
Larson, O'Shea Jackson Jr., Tim Blake Nel-
son, Rob Morgan, Lindsay Ayliffe, Ron Clinton
Smith, Charlie Pye Jr.

Cuenta la historia real del joven abogado
Bryan Stevenson  y de su histórica batalla por
la justicia. Después de licenciarse en Harvard,
Bryan recibe ofertas de trabajo muy lucrati-
vas. Pero él prefiere poner rumbo a Alabama
para defender a personas que han sido con-
denadas erróneamente o que carecían de re-
cursos para tener una representación legal
adecuada, y lo hace con el apoyo de la acti-
vista local Eva Ansley. Uno de sus primeros y
más turbulentos casos es el de Walter McMi-
llian, que en 1987 fue sentenciado a la pena
muerte, a pesar de que las pruebas demostra-
ban ostensiblemente su inocencia. 
Se estrena mañana por HBO a las 22 hs.
(Supercanal, Directv, HBOGo y Movistar-
Play)

Calificación: 8

Buscando justicia
FALLECIERON HOY

EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Aldo Roberto Schibilevsky

Jerónima Elisa Rivadero

Gilda Ruth Delia Ramírez

Elena Juana Del Carmen Itu-

rrioz

Oscar Cándido Muñoz

Vicenta Olga Bogni

Ramón Roque Soria

Elsa Dora Criado

Carlos Alfredo Oviedo

María Elizabeth López

José Montiveros Muñoz

César Rivamar

Víctor Manuel Figueroa

Pedro Juan Catalán

Juan Daniel Castro

Tomás Enrique Juárez

Graciela Cols

Jacinta del Carmen Alaniz

Nicolás Mondaca

Dominga Falabella

Norma Beatriz Vega
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►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Nicolás Alvo: secretario le-
gislativo de la Cámara de Di-

putados

Ernesto Tito García Aranci-
bia: comerciante
Jorge Medina
Miguel Ángel Sánchez: di-
putado provincial por San

Martín

Víctor Bocalón: sacerdote
Natalia Verónica Andino
Jofré
Guillermina Cortez Sara-
súa: periodista
Miguel Boussi
Enrique Martínez Olmos
Roque David Quiroga: fotó-
grafo

María del Rosario Giglio:
psicóloga

Mirta Herrero
Melisa Raschi
Martín González: abogado
Rosana Carolina Suárez
María Renata Romero

►CUMPLEN AÑOS 
EL DOMINGO

Mónica Ochoa
Carlos Torres
Cecilia Martín Villasclaras
Fabiana Yacante
Roberto Caruso
Sergio Isaías Guerra Te-
jada: metalúrgico
Gabriela Ruffa
Fanny Figueroa
Roberto García Alday
Natalia Alcaide
Anabel García Cabrera
Eduardo Guillermo Gallo
Sebastián González
Gustavo Horacio Chacón
Mauricio Pastén: músico
Eduardo Fernández
Myriam Torres
María Carolina Díaz Rosse-
lot
Natalia Rey
Laura García: integrante del
Coro Universitario

Francisco Bustos: docente
Marcela Sánchez

CUMPLEAÑOS

Nicolás Alvo 14-11

Miguel Angel Sánchez

14-11

Guillermina Cortéz 
Sarasúa 14-11

Cecilia Martín
Villasclaras 15-11

Fabiana Yacante 15-11

Sergio Guerra
Tejada 15-11

Tito García Arancibia
14-11

Carlos Torres 15-11

Mónica Ochoa 15-11
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Un poco de humor

Yo: ¿Hay algún espíritu en la

sala?

La Ouija: H.O.L.A S.O.M.O.S

D.E.V.E.R.A.Z.

-¡Hija, que sepas que lo que hi-

ciste no tiene nombre!.

-Todavía no Papi, ¡pero no te

preocupes, espérate 9 meses y

le pongo uno bien bonito!

- Mamá Mamá, aún no sé qué

estudiar.

-¿Pero a vos hija que es lo que

te gusta?

-Dormir.

-¿Me das tu teléfono, rubia?

-No, que sos muy feo.

-Pero si te estoy robando, bo-

luda.

-Ah…perdón

-Perdona, ¿Estás sola?

-No estoy sola, estoy soltera y

porque quiero y porque odio el

patriarcado y...

-Que si puedo llevar la silla de

tu lado...

- Describa su vida amorosa en

dos palabras, por favor.

-¿Mi qué?

-Eres tan linda que la luna no

quiere salir porque te tiene

envidia.

-Oooooh qué cosas más bonitas

me dices, qué romántico… ¿me

buscas y salimos?

-Sí, termino de cagar y voy.

-Cariño, desde que nos casa-

mos que ya casi no salimos a

ningún lado.

-Es que no salgo con mujeres

casadas, amor, compréndelo.

-¿Qué serie me recomiendas?

-Pues… viéndote la guata, yo

diría que una serie de abdomi-

nales.

-¿Qué le hacemos al delin-

cuente, sargento?

-Pónganle esposas.

-Sí, que sufra.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Tóxica
Nivel
Dios

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Concurso de aves
En un concurso de pájaros
les toca el turno a un fran-
cés, un ingles y un argen-
tino, de Córdoba:
El francés lleva un halcón le
quita la capuchita y lo suelta
a volar. A los pocos segun-
dos el halcón estaba bas-
tante alto, saca una pajita
del bolsillo y la tira al aire, el
halcón baja en picado al-
canzando la velocidad de
120 Km. y logra recoger la
pajita antes de que ésta
caiga al suelo, le dan 8 pun-
tos.
Ahora le toca el turno al in-
glés, éste trae un águila
real, le quita la capucha, la
suelta a volar y cuando está
muy alto, saca una pajita, la
parte en dos y la tira al aire,
el águila baja en picado a la
velocidad de 160 Km. y
logra recoger los dos peda-
zos antes de que toquen el
suelo, le otorgan 9 puntos.
Le toca el turno al argentino,
éste trae un loro barran-
quero de su casa y se le es-
cucha gritar:
- ¡Quítame ya esta mierda
de la cabeza que no veo
nada, boludazo..!!
Cuando lo hace el loro se
escapa a volar, cuando va
muy alto el amo saca una
pajita, la parte en tres y la
tira al aire, el loro baja en pi-
cado alcanzando la vertigi-
nosa velocidad de 240 Km.,
y cuando se va acercando
al suelo le grita al dueño:
- ¡Tira más paja, tira mas
paja, culiau, que me mato!

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=132447
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